

BLOC-NOTES

Mardi
HOCKEY SUR GLACE: Coupe de France: Strasbourg – Epinal (20h). Ligue Magnus: Amiens – Mulhouse (20h15).
Mercredi
BASKET-BALL: 32^e de finale de la Coupe de France masculine: Souffelweyersheim (Pro B) – Gravelines/Dunkerque (Elite) (20h). N3M: SIG II – Rixheim (20h30).
FOOTBALL: N2 (match en retard): Haguenau – Bobigny (20h).
Vendredi
ATHLÉTISME: La E-Savernoise à Saverne.
BASKET-BALL: Pro B: Gries/Oberhofen – Saint-Chamond (20h). N1M: Mulhouse EA – Kaysersberg (20h).
HANDBALL: D2: Strasbourg – Nancy (20h15).
HOCKEY SUR GLACE: Ligue Magnus: Mulhouse – Chamonix (20h).
Samedi
ATHLÉTISME: Championnats de France cadets-juniors à Evry-Bondoufle (jusqu'à dimanche). Meeting de clôture de IACIK (14h30 à 18h15 à Illzach). Animation poussins à La Wantzenau (14h30 à 17h15).
BADMINTON: 12^e édition des Timbrés du Volant de l'ASPTT Strasbourg (gymnase Herrade), jusqu'à dimanche.
BASKET-BALL: Elite: Nanterre – SIG (20h45). Pro B: Blois – Souffelweyersheim (20h). N2M: Holtzheim – WÜSB N3M: SIG II – Gries/Oberhofen II (17h15). Schaeffersheim – Furdenheim, Poligny – Weitbruch, Sélestat – Rixheim, Dessenheim – Mulhouse/Plastatt. L2F: SIG – Reims. N1F: Furdenheim – Le Havre, Geispolsheim – Alençon. N2F: Geispolsheim II – espoirs Flammes Carolo (17h15). Paris Basket – BC Nord Alsace, Fanthères Mulhouse – Stade Français (tous à 20h).
CANOE-KAYAK: Open de France de course en ligne à Vaires-sur-Marne (jusqu'à dimanche). Descente internationale. Trophée des Espoirs Alsace à Strasbourg.
ÉQUITATION: CSO Amateur/Prépa à Sarre-Union (jusqu'à dimanche).
FOOTBALL: 5^e tour de la Coupe de France: Schiltigheim (N2) – SR Colmar (N3) (17h). Boulay (R1) – Reipertswiller (R2) (18h).
FUTSAL: D2: Neuhof – Kremlin-Bicêtre, Kingersheim – Martel Caluire, Torcy – Plastatt (16h).
HANDBALL: D2: Sarrebourg – Sélestat (20h30). N1M: PSG II – ASPTT Mulhouse/Rixheim (18h). Metz – Sélestat II (20h30). N2M: Cernay/Wartwiller – Strasbourg II (20h45). Bagny – Markolsheim, Bassin Mussionnien – Ilkorch, Haguenau – Soultz/Bollwiller (20h30). Coupe de France féminine: Besançon (D1) – ATH (D2) (20h). N1F: Altkirch – ASPTT Strasbourg, Yutz – ATH II (20h30). N2F: Hoenheim – Flavigny/Évlie, Reichsheim – Bagny.
HOCKEY SUR GLACE: D1: Nantes – Strasbourg (18h). D2: Poitiers – Colmar (19h).
QUILLES: Championnat National masculin: Kaysersberg, Egloff Colmar – Is/Tile, Égouliers Strasbourg – Gevey, Bruhly Erstein – Soultz/Foëts (14h). Saint-Maurice – République Strasbourg (11h).
TENNIS: Assemblée générale du Comité départemental du Haut-Rhin à Mulhouse.
TENNIS DE TABLE: 3^e journée des Interclubs nationaux.
VOLLEY-BALL: Ligue A féminine: ASPTT Mulhouse – Marc-en-Barrois (20h).
WATER-POLO: Élite: Bordeaux – Team Strasbourg (20h30). N1M: Taverly – Mulhouse (18h45).
Dimanche
ATHLÉTISME: Ekiden de Strasbourg (relais à 6 ou 4 à 9h, 20km en duo à 9h05).
AUTOMOBILE: 4^e Auto-Cross de Steinbourg.
BASKET-BALL: N3F: SIG II – ALGM Lyon, ASPTT Nancy Tomblaine – Furdenheim II, Wittenheim – Dijon, Cran Pringy – Nord Sundgau (tous à 15h30).
CYCLE-CROSS: Plastatt (14h45).
DUATHLON: Cross duathlon des Vosges du Nord à Niederbronn-les-Bains (distance S à 13h30, SX à 13h35) et Bike and Run (14km à 9h).
ÉQUITATION: CSO Amateur/Prépa/Club/Poney à Geispolsheim. CSO Prépa/Club/Poney à Seebach. CSO Prépa/Club/Poney à Cernay.
FOOTBALL: Ligue 1: Racing – Lyon (13h). D2F: Vendémien – Metz (15h). La Roche-sur-Yon – Racing (13h). 5^e tour de la Coupe de France (équipes N2 et N3): Oberlauterbach (R2) – Haguenau (N2), Solet Biebsheim (R1) – FC Mulhouse (N3), ASL Roberteau (R3) – Sarre-Union (N3), Cornimont (D1) – Saint-Louis/Neuweg (N3) (tous à 15h). Hoerdt (R3) – Ilkorch/Graffensteden (N3) (16h). 4^e tour de la Coupe du Grand Est: 4^e tour de la Coupe d'Alsace.
HANDBALL: N2M: Plobsheim – Molsheim. N3M: FC Mulhouse – Montbéliard. N2F: Colmar – Mulhouse/Kingersheim (à 18h).
HOCKEY SUR GLACE: Ligue Magnus: Mulhouse – Rouen (19h15).
QUILLES: Championnat National féminin: Saint-Maurice – Foncegnie.
RUGBY: Fédérale 3: Haguenau – Vesoul, Colmar – Chagny, Nancy – Ilkorch, Montbéliard/Belfort – Strasbourg AF, Honneur Saverne – Verdun, Villers-lès-Nancy – Mulhouse (tous à 15h).
TENNIS: Suite des tournois de Sélestat, Wissembourg, Automne 67, Challenge 68.
TIR À L'ARC: Concours nature (championnat départemental 67) à Neuwiller-Lès-Saverne. Challenge d'automne à Wissembourg.
VOLLEY-BALL: N2M: SUC – Chaville (15h), Antony – Strasbourg VB (14h).

OMNISPORTS Le changement de majorité à l'Eurométropole et ses effets sur les sports

Debes pour une douce révolution verte



Vincent Debes a des idées fortes sur le monde sportif strasbourgeois. En tant qu'adjoint à l'Eurométropole, en charge des Sports, le maire de Hoenheim a quelques leviers pour convaincre de leur pertinence. Photo DNA/Michel FRISON

Le vice-président de l'Eurométropole, en charge des Sports, est un fin connaisseur du tissu sportif de Strasbourg et de ses voisins. Vincent Debes porte un regard acéré sur un univers aussi large et varié qui sera considéré avec les sensibilités requises.

L'esport lui en a fait baver mais il revient invariablement. Il est question de culture familiale pour expliquer une passion qu'il renouvelle à travers la diversité des pratiques à laquelle il prend tant de plaisir à revenir. Le maire de Hoenheim n'est pas un perdreau de l'année quand il s'agit de jeter un œil, de réfléchir voire, bientôt, de décider comment les activités sportives doivent évoluer, ou pas, au sein de l'Eurométropole. Il y a un peu plus de quarante ans, il avait failli s'y briser les ailes.

«Je suis là pour arrondir les angles, je veux être une force de proposition»

Athlète prometteur, présélectionné pour les JO de Munich en décaathlon, Vincent Debes a ceux de Montréal dans le viseur. Quelques mois avant le rendez-vous canadien, il peaufine ses gammes en saut en hauteur, s'élance au-dessus d'une barre à plus de deux mètres pour retomber... à côté du tapis.

Le jeune pharmacien en est quitte pour quelques mois de course, quelques années en chaise roulante avant de repartir au combat, ou plutôt dans les salles, sur les stades et dans les gymnases qui lui avaient tant manqué.

«C'est un cliché d'avancer que le sport est une école de la vie, souligne-t-il quelques jours avant le pre-

mier conseil d'Eurométropole où la question du Racing sera abordée sous un angle qu'il aura pu inspirer. C'est le respect de soi, c'est le respect des gens, c'est la nécessité de respecter une certaine discipline pour arriver.»

Il n'était pas nécessairement demandeur d'une place de choix dans l'équipe réunie sous les ordres de la présidente Pia Imbs. En 2014, le frère d'Alain, cheville ouvrière dans le volley national – « Mon frère est médecin, mais il n'a jamais exercé, et mon neveu est international. Esporteur et a les JO 2024 dans le viseur » – devenait vice-président, déjà, avec la délégation des déchets et de l'écologie.

C'est dans un de ses domaines de prédilection qu'il va officier, a priori pour six ans. « Il y a la gestion des équipements, comme les piscines,

le Meinau, le Rhenus, l'Iceberg et même l'aérodrome du Polygone, souligne le 4^e vice-président de l'Eurométropole. Il y a aussi les aides de trois types différents, au haut niveau, à l'associatif et au sport santé-loisir. » Il s'agit de privilégier diverses approches, il s'agit de mettre de l'huile dans les rouages.

Vincent Debes a quelques idées fortes pour la base, la constitution d'un passeport vélo, la constitution de tous les habitants de l'Eurométropole sachent nager avec, au passage, un développement des différents plans d'eau, l'obsession que la pratique des handicapés et des populations féminines soit développée.

Il veut également s'inscrire dans la droite ligne du récent verdict des urnes: la concertation et la question écologique s'annoncent com-

me un préambule à toute décision.

« Les Internationaux de Strasbourg de tennis féminin sont assez exemplaires en termes de respect environnemental et ça ne date pas d'hier, explique l'élu. Pour la rénovation de la Meinau, il y aura aussi des objectifs dans ce sens.»

Dans son esprit, le stade doit être un équipement qui sert au quotidien les habitants du quartier. Le grand projet doit s'intégrer dans une réflexion sur les transports, sur l'accessibilité. Le chantier doit intégrer des démarches encore plus propres, et la pose de panneaux photovoltaïques sur le toit de la nouvelle tribune peut ressembler à un exemple.

« Je suis là pour arrondir les angles, je veux aussi être une force de proposition », souligne-t-il. Il empêche. Quelques cailloux dans la

chaussure du sport strasbourgeois peuvent contrarier la marche en avant.

Dans la rénovation du Rhenus, «il y a des gros problèmes financiers à régler»

Le Rhenus avait donné lieu à des échanges enflammés entre le politique et le sportif, Robert Herrmann, l'ancien président de l'Eurométropole, et Martial Bellon, le toujours président de la SIG. Sur le sujet, Vincent Debes marche sur des œufs sans se cacher derrière son petit doigt.

« La SIG s'appuie sur un vrai public, constate le maire de Hoenheim. Là aussi, on peut trouver des solutions pour permettre au club de se développer à travers le Rhenus d'une part, mais sans organiser une concurrence entre les équipements, sachant qu'il y a la PMC juste à côté. On va rencontrer la direction du club, il y a des gros problèmes financiers à régler sur ce dossier. On peut aussi revoir le projet de rénovation, avec une végétalisation du site dans un quartier qui manque quand même de verdure, en y accueillant d'autres manifestations portées par les collectivités.»

L'organisation d'une partie des championnats d'Europe de basket-ball féminin, à Strasbourg, à l'été prochain, illustre un rayonnement qu'il ne s'agit pas de sacrifier.

« On doit l'entretenir en privilégiant la concertation, précise Vincent Debes. De la même manière, il n'est pas question d'opposer le sport de haut niveau et le sport pour tous. On veut que chacun trouve sa place dans le tissu sportif et il faut tout remettre à plat, on le fera. C'est par la discussion que l'on avancera.»

Elle doit toutefois aboutir à des décisions attendues par tout un tissu en souffrance ces temps-ci.

François NAMUR

CANOE-KAYAK Championnats du Grand Est de slalom à Sélestat

Passeurs de portes

Sous une météo un peu capricieuse, plus de 300 bateaux ont pris le départ, ce dimanche à Sélestat, des championnats du Grand Est de slalom sur un parcours à la fois technique et physique avec 23 portes à franchir le plus rapidement et le plus proprement possible.

Les quais de l'Ille étaient animés à Sélestat ce dimanche à l'occasion de ces championnats du Grand Est de slalom. Après une première course samedi, simple slalom régional, qui a servi de répétition générale, les compétiteurs de toute la région ont participé à l'un des rendez-vous majeurs de la saison. Le moins que l'on puisse dire, c'est que la compétition a été rude dans la majorité des catégories, des minimes aux vétérans.

Trenchant et Seguy gagnent en K1 et en C1

De nombreux athlètes avaient les dents longues car on les retrouvait parfois en kayak, en canoë monoplace et en biplace! Il n'est donc pas étonnant de voir certains spécialistes être multimédailleurs.



La Sélestadienne Lolita Seguy (ici en canoë) s'est aussi imposée en kayak. Photo DNA/Franck DELHOMME

À ce petit jeu, les juniors Loïc Trenchant (Huningue) et Lolita Seguy (Sélestat), qui ont remporté le titre en C1 et en K1, n'ont pas fait dans le détail.

Les pensionnaires des clubs d'Épinal et de Nancy ont eux aussi trusté de nombreux podiums avec, en chefs de file, Lucas Latimier (Épinal) et Thomas l'Huillier (Nancy) vainqueurs chez les seniors respectivement en kayak et en canoë.

Le titre s'est parfois joué à moins d'une seconde, notamment chez les kayaks homme cadet et junior où la prise de risque a récompensé Oskar Hillion (Nancy) et Loïc Trenchant (Huningue).

Chez les dames, les victoires ont été un peu plus confortables pour la cadette Maë Bianco (Sélestat), également vainqueur en canoë, et la senior Fransiska Granzow (Val de Sarre).

Après ce week-end très chargé, les meilleurs slalomeurs du Grand Est tourment leurs regards vers les championnats de France qui se dérouleront dans deux semaines à l'Argentièrre-la-Bessée (Hautes-Alpes), avec l'espoir de briller à l'échelon supérieur.

Nicolas FRITSCH

RÉSULTATS

- FÉMININES**
C1 minimes: 1. J. Haton (Épinal); 2. A. Munch (Huningue); 3. S. Méranger (Ancerville).
C1 cadettes: 1. M. Bianco (Sélestat); 2. C. Colin; 3. K. Wagner (Épinal).
C1 juniors: 1. L. Seguy (Sélestat); 2. M. Jost (Audincourt).
C1 seniors: 1. A. Philip (Huningue); 2. E. Hugues (Nancy); 3. M. Perrin (Épinal).
C2 seniors: 1. Fischer/Louis (Sélestat).
K1 minimes: 1. M. Hannequin (Ancerville); 2. J. Haton (Épinal); 3. A. Munch (Huningue).
K1 juniors: 1. L. Seguy (Sélestat); 2. M. Gombert (Épinal); 3. L. Buerner (Val de Sarre).
K1 cadettes: 1. P. Primm (Val de Sarre); 2. K. Wagner (Épinal); 3. M. Bianco (Sélestat).
MASCULINS
C1 minimes: 1. A. Guerne (Huningue); 2. C. Breuvart (Sarrebourg); 3. R. Jambois (Toul).
C1 cadets: 1. J. Lamart (Chalon-en-Champagne); 2. M. Fortcade (Nancy); 3. S. Jemai (Strasbourg).
C1 juniors: 1. L. Trenchant (Huningue); 2. J. M. Maillier (Épinal).
C1 vétérans: 1. C. Despres (Épinal); 2. Jan Pischke (Gerardmer); 3. Jean Trenchant (Huningue).
C2 minimes: 1. Floch/Gompel (Huningue); 2. Drouel/Henry (Hagondange); 3. Prineaud/Fleury (Strasbourg).
C2 cadets: 1. Maillier/Dierstein (Épinal); 2. Kessler/Jemai (Strasbourg); 3. Bostien/Letunens (Sélestat).
C2 seniors: 1. Wilmann/Barber (Sélestat); 2. Becker/Achaoui (Nancy); 3. Gombert/Rouhier (Épinal).
K1 minimes: 1. A. Guerne (Huningue); 2. E. Gompel (Huningue); 3. J. G. Pischke (Gerardmer).
K1 juniors: 1. L. Trenchant (Huningue); 2. D. Delle (Audincourt); 3. M. Koffel (Sélestat).
K1 seniors: 1. L. Latimier (Épinal); 2. M. Monisse (Épinal); 3. C. Barber (Sélestat).
K1 vétérans: 1. S. Mouchoub (ASCA Strasbourg); 2. J. Blass (Val de Sarre); 3. F. Tamburini (Hagondange).
MIXTES
C2 cadets: 1. Maillier/Wagner (Épinal); 2. Bianco/Jamart (Sélestat).
C2 juniors: 1. Seguy/Boston (Sélestat).